



ひいらぎ

垂水市立柘原小学校 学校だより

校訓
キャッチフレーズ

自ら学ぶ子 やさしい子 元気な子
笑顔があふれ 会話の弾む学校

令和5年12月発行

年越しそばを何故食べるのか

校長 竹井 敏秀

12月も半ばを過ぎ、冬の寒気が身に凍みる頃となりました。保護者の皆様、地域の皆様、いかがお過ごしでしょうか。本校では体調をくずす児童が数名いましたが、今は全員元気に過ごしています。後1週間で冬休みに入るので、このまま元気に2学期が終えられるといいなと思います。

さて、12月31日は「大晦日」です。その日、ほとんどの家庭では家族みんなで『年越しそば』を食べるのではないのでしょうか。では何故、年越しそばを食べるのでしょうか。

その歴史は、鎌倉時代までさかのぼります。鎌倉時代にお寺で年を越せないほど貧しい人々に「そば餅」というそば粉で作った餅を振る舞ったそうです。すると、翌年からそば餅を食べた人々の運気が上がり、そば餅を食べればよいことがあるという噂が広がったそうです。それから毎年食べられるようになり、それが現在でいう『年越しそば』になったそうです。

現在の年越しそばに込められた意味は様々ですが、

○ お蕎麦のように長生きできるように

○ 切れやすいお蕎麦のように、不運を切り捨て、来年を幸運で迎えられるように

○ 蕎麦は風雨にさらされても、日光を浴びると再び元気を取り戻すことから、来年も無病息災でありますようになどの願いが込められているそうです。

是非、12月31日は家族の皆さんで『年越しそば』（食物アレルギーの方は、代替品をお願いします。）を食べてみてください。

最後になりますが、この一年、保護者の皆様、地域の皆様には本校教育活動充実のために、多大な御理解と御協力を賜り、厚く御礼申し上げます。お陰様で、実り多い、大変充実した一年となりました。令和6年も児童37名の教育活動を充実すべく、全職員で頑張っ

て参ります。令和6年も、どうぞよろしくお願い致します。向寒の折から、お体を大切に、どうぞよい年をお迎えください。



垂水綱引きフェスティバル 優勝!

12月2日(土)、市の体育館で綱引きフェスティバル2023が行われました。市内からたくさんのお子どもたちが集まり綱を引き合いました。

柘原子ども育成会からも下学年2チーム、上学年2チーム参加しました。どの対戦も白熱した戦いになりました。その中で高学年のAチームが技と強さを発揮し、見事優勝。昨年準優勝の悔しさを晴らしました。応援ありがとうございました。



【綱引き大会優勝】

柘原海岸持久走大会がありました!

12月7日(木)は、柘原海岸持久走大会を行いました。当日は、風が強くあまり良いコンディションではなかったですが、参加者全員完走することができました。保護者の皆さんや地域の方々からもたくさんのお声援をいただきました。寒くそしてお忙しい中ありがとうございました。



寒い中「よーいドン」

じゃがいもの収穫をさせていただきました!

9日(土)は、上野台地でじゃがいもの収穫に取り組みました。今回も土地改良区の皆さんのご協力の下、立派なじゃがいもを掘り出すことができました。ご家庭でのじゃがいも料理いかがでしたか?



【桜島を背景に集合写真】

入賞おめでとうございます!

◆ 垂水市綱引きフェスティバル

優勝 柘原小子ども会育成会 高学年Aチーム

◆ 垂水市小学校陸上記録会

走り幅跳び 2位 6年 長峰颯紀

◆ 第15回「ふるさと俳句コンクール」

特選 6年 森山颯太 入選 5年 柳田結愛
入選 6年 林 春陽

◆ 鹿児島県児童生徒作文コンクール

特選 4年 岩元 瑛寛

1・2月の主な行事

日	曜	行事等
9	火	始業式、大掃除
13	土	土曜授業
16	火	鹿学定調査1日目(5年)
17	水	鹿学定調査2日目(5年)
30	火	ESG英語検定
7	水	新1年生入学説明会
15	木	授業参観・学級PTA
16	金	家庭教育学級(閉校式)